

Viernes 26 de enero de 2018

SECRETARIO

Engorda de cerdos, ¿bien? (Gente detrás del dinero por Mauricio Flores). - Pues la firma Antibióticos Activos de Querétaro que comercializa la marca Racto-PrimPlus (clorhidrato de ractopamina que se usa para aumentar el peso de los cerdos), fármaco elaborado por Pharmaceutical Corporation bajo el registro Q-603-822, tendrá que aclarar ante la **SAGARPA** de **José Calzada Rovirosa** y la **SENASICA**, a cargo de Enrique Sánchez Cruz, si el producto que venden no es apócrifo. Existe tal duda, pues dicho registro que se ostenta en los paquetes de 25 y 10 kilogramos, no aparece en el sistema, ni en la lista de productos farmacéuticos de Grupo I. Y es que la autoridad sanitaria no puede desconocer los posibles riesgos para la salud animal y de las personas que los consumen. Ojo. –*La Razón* 17

Peligrosa duda (Momento corporativo por Roberto Aguilar). -La **SAGARPA** de **José Calzada Rovirosa** y **SENASICA** a cargo de Enrique Sánchez Cruz, debe aclarar a la brevedad la situación de la empresa Antibióticos Activos de Querétaro que comercializa un fármaco que incrementa el peso de los porcinos con el nombre comercial "Racto-Prim Plus" de la firma Pharmaceutical Corporation en Querétaro cuya sustancia activa, clorhidrato de ractopamina, aparentemente no cuenta con los registros oficiales y esta situación quizás pueda tener origen en un error de sistema o trámites, por eso urge la actuación de las autoridades para evitar poner en riesgo la salud de la población no solo en la entidad que gobierna Francisco Domínguez Servién, sino de todo el país. –*El Sol de México* 21 Finanzas

1



MONITOREO

Difundido el jueves 25 de enero 2018

SECRETARIO

Comentario de Juan Pardinás, colaborador, sobre las propuestas de José Antonio Meade

- Comentó que las propuestas de José Antonio Meade no cubren las necesidades del país, pues se concentran en extender las sanciones a los funcionarios corruptos.
- Asimismo, señaló que este no ha presentado su declaración 3 de 3, a diferencia de **José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa**, quien la dio a conocer a pesar de no ser obligatorio para él.
- Por otra parte, destacó que el ejemplo más claro de la voluntad política es la investigación del gobernador Javier Corral sobre el desvío de recursos a campañas políticas.
- Finalmente, mencionó que se requiere mucho más de lo que presentó ayer el PRI para terminar con la corrupción en el país.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/imagenes_25012018/25012018016728nc.mp3
25/01/2018 Atando Cabos 104.1 Mhz. FM 14:39 hrs.

2

SAGARPA

Se registraron **18** impactos del **Boletín 025.- “Reconoce la FAO a México por Sistemas de Monitoreo Satelital de Embarcaciones Menores”**.

Portales de Internet: **18**

Boletín 025.- “Reconoce la FAO a México por Sistemas de Monitoreo Satelital de Embarcaciones Menores”. La puesta en operación de Sistemas de Monitoreo Satelital de Embarcaciones Menores en México, único en su tipo en América Latina, recibió el reconocimiento de autoridades pesqueras de 13 países de la región, luego de su implementación por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en playa Bagdad, Tamaulipas, y en el Alto Golfo de California. Lo anterior, durante la XV Reunión Ordinaria de la Comisión de Pesca Continental y Acuicultura de América Latina y el Caribe, que realizó la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), donde se abordaron medidas de inspección y vigilancia en los diferentes países para el control de la pesca ilegal, el ordenamiento pesquero y acuícola para fines de sustentabilidad de los recursos biológicos, entre otros temas. En la reunión, la SAGARPA, a través de la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA), también presentó las características del Sistema de Monitoreo Satelital para la Inspección y Vigilancia de la Flota Mayor, que desde hace varios

años se aplica con resultados satisfactorios y en coordinación con la Secretaría de Marina-Armada de México. Mediante la aplicación de este sistema, la CONAPESCA monitorea en tiempo real la totalidad de la flota pesquera de altura integrada por dos mil 22 embarcaciones en ambos litorales del país, y a partir de 2017 se incorporaron a este proyecto 164 embarcaciones menores con el propósito de verificar que realicen su actividad en aguas mexicanas. El coordinador general de Operación y Estrategia Institucional del organismo, Alfredo Aranda Ocampo, quien acudió con la representación del titular de la CONAPESCA, Mario Aguilar Sánchez, refirió que los participantes acordaron realizar en México una reunión con todos los países de América Latina y el Caribe para intercambiar experiencias en los Sistemas de Inspección y Vigilancia de Embarcaciones Menores.

Esto, dijo, es con el fin de armonizar sistemas operativos que permitan el aprovechamiento sustentable de los recursos pesqueros de la región.

Informó que también se abordaron temas como el incremento al consumo de pescado, y el aprovechamiento de potencial productivo acuícola para la producción de alimentos.

<https://paolarojas.com.mx/reconoce-la-fao-mexico-sistemas-monitoreo-satelital-embarcaciones-menores/>

<https://hojaderutadigital.mx/reconoce-la-fao-a-mexico-por-sistemas-de-monitoreo-satelital-de-embarcaciones-menores/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/reconoce-la-fao-mexico-sistemas-monitoreo-satelital/>

<https://www.portalpolitico.tv/nacionales/reconoce-la-fao-a-mexico-por-sistemas-de-monitoreo-satelital-de-embarcaciones-menores>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/480759>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6678333/t,FAO+reconoce+sistema+mexicano+de+monitoreo+de+embarcaciones/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/324611/0/fao-reconoce-sistema-mexicano-de-monitoreo-de-embarcaciones/>

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/FAO-reconoce-sistema-mexicano-de-monitoreo-de-embarcaciones-20180125-0110.html>

<http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/?s=FAO>

<http://www.algoqueinformar.com/reconocen-a-sagarpa-sistema-monitoreo-satelital-embarcaciones-menores>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/reconoce-la-fao-mexico-sistemas-monitoreo-satelital-embarcaciones-menores/>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/reconoce-fao-mexico-sistemas-monitoreo-satelital-embarcaciones-menores>

<http://www.nuestravision.com.mx/index.php/10-destacado/2521-reconoce-fao-a-mexico-por-sistemas-de-monitoreo-satelital-de-embarcaciones-menores>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/329727-fao-reconoce-sistema-mexicano-de-monitoreo-de-embarcaciones.html>

<https://azteca.digital/2018/01/25/fao-reconoce-sistema-mexicano-de-monitoreo-de-embarcaciones/>

<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47659>

<http://realidad7.com/economia/fao-reconoce-a-mexico-por-sus-sistemas-de-monitoreo-satelital-de-embarcaciones>

<http://www.elarsenal.net/2018/01/25/reconoce-la-fao-a-mexico-por-sistemas-de-monitoreo-satelital-de-embarcaciones-menores/>

Mely Romero, mujer visionaria

Mely Romero Celis, es una de las pocas mujeres colimenses que han sabido mantenerse con buena presencia política estatal debido a su tacto, conducta sencilla, su visión y trabajo político, primero destaco como senadora y demostró su interés por apoyar a grupos marginados en las colonias, a pesar de que su labor era legislativa a nivel federal, ahora como funcionaria en la Subsecretaria de Estado, en Sagarpa, una de las dependencias más importantes del Gobierno de la República, no ha perdido piso y no ha dejado de mantener contacto con la ciudadanía colimense que la busca y con los grupos vulnerables, eso es quizás para mantenerse en el ánimo popular, pero otras mujeres que han tenido la oportunidad también de representarnos sí pierden piso y solo ellas saben a qué se dedican.

La estadística mundial más reciente sobre la representación femenina en los poderes ejecutivos y Parlamentos o Congresos, mostró lentos avances hacia la igualdad de género a nivel internacional, en cambio México ha avanzado en los años recientes por las recientes reformas electorales, federal y en los estados, esto ha favorecido en gran parte a una mayor participación política de las mujeres, aunque sin embargo en las tareas ejecutivas este avance va todavía muy lento, ya que son poco contempladas en los gabinetes tanto federal, estatales y municipales.

<http://www.colimanoticias.com/mely-romero-mujer-visionaria/>

Permanecen abiertas ventanillas para programas agrícolas y ganaderos de SAGARPA

Para obtener estos beneficios, se puede acudir a solicitar información a la propia dependencia o acceder al listado de requisitos en la página www.gob.mx/sagarpa. A fin de que los productores del campo duranguense accedan a los incentivos de los programas de Fomento a la Agricultura y Fomento Ganadero del presente año, la SAGARPA mantiene abiertas las ventanillas para recepción de solicitudes de los diversos componentes que se ofrecen. Isaías Berumen Aguilar, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en Durango, dijo que los interesados pueden acudir a solicitar información a la propia delegación, o en su caso visitar la página de Internet www.gob.mx/sagarpa, en donde se enlistan también los requisitos para acceder a estos beneficios del Gobierno de la República. En lo que respecta a Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico Agrícola, así como Adquisición de Maquinaria y Equipo, las ventanillas permanecerán abiertas hasta el próximo 31 de enero para sus incentivos y la inscripción se puede realizar en la página <https://www.suri.sagarpa.gob.mx>. Para el componente de Mejoramiento Productivo de Suelo y Agua, las ventanillas fueron abiertas el 15 de enero y

permanecerán hasta al 15 de marzo recibiendo las solicitudes de incentivo de Recuperación de Suelos con degradación agroquímica, principalmente pérdida de fertilidad.

<http://www.yancuic.com/mexico/permanecen-abiertas-ventanillas-para-programas-agricolas-y-ganaderos-de-sagarpa>

Exportarán 100 mil toneladas de aguacate michoacano para Súper Tazón

Morelia, 25 Ene (Notimex).- **El delegado de la Sagarpa en la entidad**, Jaime Rodríguez López, afirmó que poco en más de 20 por ciento se incrementará este año la venta de aguacate michoacano destinado a la elaboración de guacamole para el Súper Tazón LII, evento deportivo a realizarse en Estados Unidos. En entrevista, el funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, recordó que durante 2017 para este evento se exportaron 83 mil toneladas del fruto, mientras que para este año las toneladas que serán enviadas llegarán a las 100 mil. Esto, dijo, generará una derrama económica superior a los tres mil millones de pesos, cifra histórica. Rodríguez López aseguró que la exportación de 100 mil toneladas están confirmadas, aunque se espera que esta cantidad incremente durante la última semana de enero. Apuntó que la derrama económica esperada, de tres mil millones de pesos, se quedará con productores aguacateros en Uruapan, Tancítaro, Tacámbaro y Salvador Escalante, al ser los municipios que más producción tienen del fruto anualmente.

Añadió que el kilo de aguacate se está exportando a Estados Unidos en 30 pesos. La edición del Súper Tazón LII lo disputarán los New England Patriots y Philadelphia Eagles, el próximo domingo 4 de febrero, en Minnesota.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/480837>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6679046/t.Exportar%C3%A1n+100+mil+toneladas+de+aguacate+michoacano+para+Super+Taz%C3%B3n/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/324686/0/exportaran-100-mil-toneladas-de-aguacate-michoacano-para-super-tazon/>

<https://www.forbes.com.mx/exportaran-100-mil-toneladas-de-aguacate-michoacano-para-super-tazon/>

Anuncia sedrua incentivos para comercializar 600 mil toneladas de granos

Este año, la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), en coordinación con la Sagarpa y Aserca, brindarán un mayor apoyo a los productores de granos a través de la Agricultura por Contrato; el objetivo es que las y los hombres del campo tengan mayor certeza en la comercialización de sus productos, especialmente en maíz, sorgo y trigo. Lo anterior fue dado a conocer por Pascual Sigala Páez, titular de la dependencia, quien detalló que el año pasado sólo se pudo apoyar la comercialización de 200 mil toneladas; quienes lograron ingresar a la Agricultura por Contrato, dijo, obtuvieron un precio por arriba de lo que corría en el mercado. Para el gobierno de Michoacán, sostuvo, es importante dar certeza y

certidumbre a las y los productores de grano, a fin de que la comercialización de su maíz, sorgo y trigo obtengan un mejor precio. Sigala Páez informó que en el 2017 se obtuvo una cosecha récord en Michoacán que alcanza las dos millones de toneladas de maíz; de esa producción, la mitad va para el consumo interno, para la venta a productores pecuarios y para tortillerías; 200 mil toneladas se vendieron a empresas que aceptaron las Agricultura por Contrato y el resto se vendió en demanda libre.

<http://conlupa.com.mx/noticias/michoacan/anuncia-sedrua-incentivos-para-comercializar-600-mil-toneladas-de-granos/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6678440/t.Anuncia+Sedrua+incentivos+para+comercializar+600+mil+toneladas+de+granos/>

Evalúan IICA, Senasica y técnicos planes de emergencia para controlar ingreso a México de mosca del mediterráneo

El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) , el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** y científicos del Instituto de Biotecnología y Ecología Aplicada de la Universidad Veracruzana evalúan la eficiencia de los planes de emergencia activados tras el reporte de ingreso de la Mosca del Mediterráneo en el estado de Chiapas, fronterizo con Guatemala. Del 15 al 22 de enero, **IICA, Senasica** y científicos recorrieron la zona de la entrada #4 de la plaga, detectada en el municipio de Benemérito de las Américas de la región de Palenque, Estado de Chiapas, México, para constatar la eficacia y eficiencia de las acciones de campo contempladas en los Planes de Emergencia para el combate de la plaga y que se ejecuta gracias al Programa Operativo Moscamed signado entre **Senasica y el IICA**. Según información del IICA, la mosca del Mediterráneo es la principal amenaza para más de 270 frutos y hortalizas de importancia económica en el mundo (naranjas, limones, mangos, guayabas, duraznos, café, jitomate, chile, etc.), por los devastadores daños que en ellas provoca, impidiendo su acceso a mercados internacionales. Brigadas de técnicos experimentados en detección y combate de la plaga liderados por **Senasica**, realizan labores de trampeo de delimitación, aspersión terrestre, combate mecánico y muestreo dirigido de frutos, reuniones de divulgación con pobladores y autoridades locales, controlan la plaga y de acuerdo al Protocolo correspondiente, cada entrada de la plaga se mantiene en vigilancia por un periodo de tres ciclos biológicos del insecto, apoyados con tecnología de punta y con el Manejo Integral de Plagas previsto en el Programa.

<http://imagenagropecuaria.com/2018/evaluan-iica-senasica-tecnicos-planes-emergencia-controlar-ingreso-a-mexico-mosca-del-mediterraneo/>

SECRETARÍA

FAO reconoce sistema mexicano de monitoreo de embarcaciones. -Después de su puesta en marcha en playa Bagdad, Tamaulipas, y el Alto Golfo de California, los Sistemas de Monitoreo Satelital de Embarcaciones Menores en México, único en su tipo en América Latina, recibió el reconocimiento de autoridades pesqueras de 13 países de la región. Dicho reconocimiento tuvo lugar durante la XV Reunión Ordinaria de la Comisión de Pesca Continental y Acuicultura de América Latina y el Caribe, realizada por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), informó la **SAGARPA**. En este encuentro se abordaron medidas de inspección y vigilancia en los diferentes países para el control de la pesca ilegal, el ordenamiento pesquero y acuícola para fines de sustentabilidad de los recursos biológicos, entre otros temas, detalló. La dependencia federal, a través de la **CONAPESCA**, presentó también las características del Sistema de Monitoreo Satelital para la Inspección y Vigilancia de la Flota Mayor, que desde hace varios años se aplica con resultados satisfactorios y en coordinación con la Secretaría de Marina-Armada de México. –**El Economista, Hoja de ruta digital, Quadratin Edomex, Portal Político**

7

Disminuirá el precio del maíz amarillo: Siap. -El promedio anual del precio del maíz amarillo y blanco durante 2017 fue de 155 dólares por tonelada, 53.5 por ciento menos respecto al pico alcanzado en julio de 2012, cuando fue de 333 dólares, y 2.9 por ciento menos respecto a 2016, reportó el **SIAP** de la **Secretaría de Agricultura**. Alrededor de tres millones de productores mexicanos de maíz enfrentarán en los próximos meses una disminución en los precios, ya que en el mercado de futuros del grano amarillo tiene una reducción de 7.9 por ciento respecto a diciembre, por lo que estará en 137 dólares por tonelada, informó Expectativas de producción agropecuaria y pesquera. La estimación para el año agrícola 2017, es que todos los grupos de cultivos aumentaron su producción, excepto los granos y oleaginosas y agroindustriales, ya que tendrán una caída de 1.1 y 1 por ciento, reportó el **SIAP**. En cuanto a la producción de frutas, al cierre del año se espera un aumento de 2.8 por ciento, en forrajes se elevará en 2.1 por ciento y en hortalizas 0.8 por ciento. En granos, destacan por volumen maíz, sorgo y trigo. En forrajes destacan alfalfa y maíz, mientras en frutas sobresalen naranja, limón, plátano, aguacate, mango y sandía. –**La Jornada 38**

Seder descarta incremento en el precio del huevo. –En Jalisco, primer productor nacional de huevo, no existe desabasto ni otros factores que justifiquen un aumento en el precio del alimento, afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Héctor Padilla Gutiérrez. Según el funcionario, en el área metropolitana de Guadalajara, el huevo puede conseguirse incluso, en 20 pesos por kilogramo,

aunque al menudeo oscila entre 28 y 34 pesos en los mercados públicos de la ciudad lo que, a decir del titular de Seder, es excesivo. Información de la delegación Jalisco de la **SAGARPA**, refiere que en el estado hay 32 millones de aves y los principales municipios productores de huevo son Tepatitlán, San Juan de los Lagos, Acatic, Lagos de Moreno y Ojuelos, en la región de Los Altos, donde se concentra 76% de la producción estatal. –**El Economista 38**

Bloquean el paso a la Caravana por la Dignidad. -Simpatizantes priístas de Gómez Palacio, Durango, bloquearon el paso de la Caravana por la Dignidad que proviene de Chihuahua y después irrumpieron en el mitin que realizaron en la Plaza de Armas. La Caravana, que busca la extradición del ex gobernador César Duarte y la entrega de 700 millones de pesos que son recursos federales, tenía programado llegar a un punto estratégico de la carretera Jiménez-Gómez Palacio, sin embargo a la altura del ejido El Vergel, más de 100 personas bloquearon el paso, argumentando falta de apoyos para el campo. Con palos y atravesando coches y camionetas, impidieron el paso y aseguraron que eran ejidatarios que pedían la intervención de la **SAGARPA** para entregarles apoyos. –**El Universal 21 A**

8

Banca sostenible (Agronegocios Segunda parte). -En esta segunda parte abordaré como debiera ser una estrategia de banca sostenible. En el ámbito internacional existen múltiples iniciativas que buscan alinear la función de la banca con los objetivos de desarrollo sostenible, por mencionar algunas, los Principios del Ecuador crean un marco y brinda directrices para incorporar el análisis de riesgos ambientales y sociales en la toma de decisiones de financiamiento. La Iniciativa Financiera del Programa de Medio Ambiente de las Naciones Unidas ha desarrollado una guía de Sustentabilidad y Banca y en nuestro país encontramos el Protocolo de Sustentabilidad de la Asociación de Bancos de México. El Objetivo dentro de una estrategia de sostenibilidad debe ser lo suficientemente ambicioso y realizable para lograr impactar positivamente y brindar los resultados esperados. La visión de largo plazo es fundamental para la creación de valor social y ambiental. –**El Economista 13 T.E.**

SECTOR

Centro sur registra la mayor inflación en el país.- El comportamiento de dicha zona se debió al incremento anual de los precios en alimentos, bebidas y tabaco (8.39 %), salud y cuidado personal (6.13%), otros servicios (5.94%), muebles, aparatos y accesorios domésticos (5.74%); ropa, calzado y accesorios (4.64%); vivienda (4.52%), educación y esparcimiento (4.44%), y transporte (3.95 por ciento). Por objeto de gasto, los mayores crecimientos se observaron en papa y otros tubérculos (69.62%), calabacita (60.96%), zanahoria (56.39%), chile serrano

(48.93%), chayote (45.83%), jitomate (44.34%) y nopales (43.81 por ciento). El especialista del Tecnológico de Monterrey, Raymundo Tenorio Aguilar, señaló que la incidencia del índice no subyacente, el cual está relacionado con productos agropecuarios y energéticos, provocó que la región del centro sur, al no resultar autosuficiente en esos bienes, incrementara su inflación general, y lo mismo ocurrió en el resto del país, además de que los costos de la gasolina repercuten directamente en los precios al consumidor. - **El Economista, 38**

No ceden los precios- . En los primeros 15 días del 2018 las regiones del país, a excepción de la frontera norte, exhibieron el mayor nivel de inflación anual desde el 2009. La inflación simplemente no cede, se mantiene por arriba de 6% y de hecho en la más reciente lectura anualizada del Índice Nacional de Precios al Consumidor al cierre de la primera quincena de este mes, regresó a un nivel más cercano a 7%. Era un hecho que durante octubre y noviembre habría presiones inflacionarias derivadas del final de las tarifas eléctricas de verano en algunas plazas del norte del país, pero hay otros precios que mantienen tendencias al alza, como las frutas, las verduras y otros energéticos. - **El Economista, 38**

9

Acuerdo azucarero con EU cuesta a cañeros 150 mdd.- Las regiones cañeras del país dejarán de percibir este año 150 millones de dólares, alrededor de 3 mil millones de pesos, como consecuencia del acuerdo que desde el año pasado regula las exportaciones de azúcar de México a Estados Unidos, señaló Carlos Blackaller, líder de la Unión de Cañeros de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR). Recordó que el acuerdo azucarero establece que de las exportaciones mexicanas del dulce a ese país sólo se autoriza un máximo de 30 por ciento de azúcar refinada y el resto debe ser cruda, unas 800 mil toneladas. Esto significa que este tipo de dulce tiene menos valor agregado que el azúcar refinada, por lo que el valor de las importaciones será menor. Ahora serán unos 3 mil pesos menos por tonelada, lo cual deja una merma de ingresos a la cadena productiva, "hablamos de 6 mil millones de pesos, 300 millones de dólares, que se dejarán de obtener. El productor dejaría de recibir entre 5 y 10 pesos por el precio de la tonelada de caña", esto significa 150 millones de dólares y afecta no sólo al cañero, sino a la región, indicó.- **La Jornada, 38**

Granjeros de EU piden en Montreal más comercio. -Ganaderos y asesores en agricultura de Estados Unidos llegarán hoy a Montreal para abogar a favor del libre comercio y por la continuidad del TLCAN. Granjeros de Texas y Kansas, acompañados del director de política comercial del Consejo de Granos de Estados

Unidos, realizarán un evento paralelo a las discusiones que se realizan a puerta cerrada en el marco de la sexta ronda de renegociación del TLCAN, acuerdo en vigor desde hace 24 años. Según un comunicado difundido en el marco de esta ronda de negociaciones, los granjeros alzarán su voz sobre la importancia del TLCAN y la necesidad de tener certeza de que este acuerdo trilateral se mantendrá. -24 Horas 14

La farsa de Chiapas/ La divisa del poder por Adrian Trejo.- Sin tanta alharaca, la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (ufff), que dirige Mario Zamora, festejó sus 15 años de creación con la entrega del crédito un millón. La FND entregó su primer crédito el 12 de junio de 2003. La tasa de financiamiento de la FND es de un dígito para cualquier actividad económica que se realice en poblaciones rurales menores de 50 mil habitantes. Para muchos pequeños productores que no tienen acceso a créditos bancarios, el financiamiento a través de la FND es la única opción. Bien.- 24 Horas, 6

10

Otorga FND su crédito un millón, en 15 años. -Financiera Nacional de Desarrollo (FND) Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero otorgó el crédito número un millón en su historia, justo al celebrar 15 años de su formación, informó el director general de la institución, Mario Zamora Gastelum. El pasado 18 de diciembre, días antes de que el organismo llegara a sus 15 años de existencia (los cuales cumplió el 26 de diciembre), otorgó tres créditos en su agencia ubicada en Guasave, Sinaloa, a la empresa 25 de marzo Las Bocas SPR de RI, que ha sido cliente desde 2003, con lo que se llegó al millón de créditos. -La Jornada 24, Crónica 9

Granjas verticales, solución para el agro.- Estudiantes de Ingeniería Mecatrónica Industrial de la UVM proponen implantar una granja vertical, un modelo de agricultura de ambiente controlado para mejorar el entorno social y la seguridad alimentaria en La Comarca lagunera. Las granjas verticales y su idea análoga, representan una mejora a la manera de practicar agricultura de invernadero. Éstas utilizan sistemas de tecnología que permiten cultivos todo el año, funcionan con el uso de energías renovables.- El Sol de México, 35

Protestan con frijol rancio.- Productores de frijol de la entidad acudieron ayer al palacio de gobierno para esparcir por todo el suelo varios kilogramos de la leguminosa, como exigencia por falta de apoyos del gobierno estatal. "Es una

protesta contra el gobernador por no atender nuestras demandas", indicó uno de ellos. Desde desde octubre del año pasado, señalaron, debieron comercializar el producto que esparcieron por el piso del palacio, y que no pudieron vender.- **El Sol de México, 35**

Nota: Sector Agrícola representa 37% de las exportaciones en Sinaloa.- **El Economista, 37**

INFORMACIÓN GENERAL

Peña afirma que no intervendrá en los comicios.- Tras advertir que será cuidadoso y observador de la legislación, y que no intervendrá en el proceso electoral de este año, el presidente Enrique Peña Nieto defendió su derecho "a levantar la voz" y decir lo que el país ha avanzado y a demandar que se reconozca lo que sí se ha hecho. Al entregar la ampliación de 52 kilómetros de la autopista Arco Norte, en su tramo Atlacomulco-Jilotepec, que tuvo una inversión de 2 mil millones de pesos, dijo que analistas internacionales advierten que México tendrá un futuro promisorio, a partir de la certeza que se genere hacia los próximos años: "Esa certeza pasa por lo que viva México este año". El Presidente de la República afirmó que durante su gobierno el país alcanzará un crecimiento acumulado de 18%. Destacó que se han colocado los cimientos y se han efectuado reformas que harán posible que México crezca en los próximos años a mayores tasas y dinamismo, por lo que pidió no perder ritmo ni extraviar la ruta.- **El Universal, 4**

11

De la Madrid, por legalizar en BCS y QR la marihuana. -El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Enrique de la Madrid Cordero, manifestó su acuerdo en que se legalice el consumo, producción y distribución de marihuana en los dos estados donde se localizan los mayores destinos turísticos internacionales: Baja California Sur y Quintana Roo, porque Los Cabos y Cancún no tienen por qué ser víctimas de la violencia relacionada con el narcotráfico, ni tampoco de un trato inadecuado en el tema de las drogas. Expresó que México ya no puede "comprar el cuentito" de Estados Unidos sobre qué drogas son prohibidas y cuales legales, y que con una eventual legalización de la marihuana pueden lograrse destinos más seguros. Horas más tarde, De la Madrid Cordero afirmó que sus declaraciones fueron hechas a título personal y que no responden a una postura del gobierno federal. El titular de la Sectur participó ayer en un panel de discusión sobre la industria turística mexicana, junto con Pablo Azcárraga Andrade, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico que agrupa a representantes de cadenas de hoteles,

aerolíneas, agencias de viajes, inmobiliarias y otras asociaciones vinculadas con el sector de viajes y turismo. –Milenio PP 6

EU, sin prisa en TLCAN; en julio, reitera México. - México y Estados Unidos tienen una nueva diferencia en la renegociación del TLCAN la fecha para terminar el proceso. Mientras que el secretario de Economía, Idefonso Guajardo, dijo que las discusiones deberían concluir antes de julio próximo, el secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, aseguró que no hay urgencia para alcanzar un acuerdo. "Es mucho más importante tener un buen acuerdo, que tenerlo listo en una agenda precisa", dijo Ross en Davos, Suiza. Guajardo reiteró ayer que se podría llegar a un acuerdo a más tardar en julio. "La gran oportunidad es entre marzo y el fin del mes de junio, porque tenemos varias limitaciones", señaló a Notimex. Durante su participación en la reunión anual del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), Guajardo aseguró que los tratados comerciales proporcionan mejores reglas para que los países se comprometan por medio del comercio, pero no son los responsables de los déficits comerciales. Otro de los tópicos que el secretario de Economía visualiza complejo en las negociaciones es el de solución de controversias, en el que, aseguró, tendrán que encontrar una manera de acomodar las expectativas de las tres partes y entender las posiciones de cada una de ellas. –El Financiero PP 4